

Capital: mes. 1'25
Provinciales trimestre. 3'75
Extranjero año. 40'00
Número suelto 5 cént.

LA REGION CANTABRA

Anuncios comunicados
reclamos y sequeles de
función a precios convencio-
nales.
Las escuelas se recib-
hasta las primeras horas
de la mañana.

DIARIO REPUBLICANO

Santander. Año IX. Número 840

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Calle de Ruamayer, núm. 8, principal.—Teléfono 816.—Apartado 76

Sábado 9 de octubre de 1915

LAS SOBERBIAS COLECCIONES DE GÉNEROS

QUE SE HAN PUESTO A LA VENTA

llamarán la atención a todo el mundo

Los percales, driles, pisanas, telas de colchones, géneros de sábanas, piqués, retortas de hilo y mezcla, batistas, lanas de vestidos, corsés, chambras, enaguas, camisas, pantalones, cubrecórsés, faldas bajas, manteles, servilletas, paños de cocina y delantales y una porción de artículos casi de balde.

No compren una vara de tela sin ver las gangas que vende

VIRGILIO CARRO ISABEL II, NÚMERO 4

PRECIO FIJO

CONTINÚA EL CONTRABANDO

Durante unos días dimos de la mano a este asunto, porque otras cuestiones demandaban nuestro interés.

Y además porque esperábamos completar algunos datos que nos hacían falta para el mejor éxito de la campaña. Habiendo tratado ya de los asuntos de actualidad y por no resultar machacones insistiendo varios días sobre un mismo tema, alternamos la cuestión del contrabando con la política, la administración y la lucha electoral.

Sin perjuicio, claro está, de continuar tratando los problemas que más directamente afectan a los partidos republicanos y a los intereses del pueblo. Que todos los asuntos puedan tratarse cuando conviene y es oportuno el discutirlos.

Uno de estos asuntos que encierra suma trascendencia, es el del contrabando de gasolina y aceites lubricantes. Sobre él volvemos hoy en la seguridad de que correspondemos a la ansiedad que tiene el público por conocer, con todos sus detalles, los abusos de muchos comerciantes y los trabajos que realizan los alemanes residentes en España.

En nuestro último artículo hablando del contrabando, decíamos que esperábamos que el autor de la carta que firmaba «Un empleado», aportara nuevos datos. La excitación no cayó en el vacío, pues a los dos días recibimos otra que ampliaba lo dicho en la anterior. Como contiene noticias dignas de tenerse en cuenta, la damos cabida en nuestras columnas.

Pero antes séanos permitido exponer algunos casos y hacer preguntas «inocentes» con objeto de esclarecer hechos conceptuados contrarios a la neutralidad. Y dicho esto entremos en materia... gasolinera.

Es cierto que dos personalidades de Santander que intervienen directamente en la confección de un periódico, recibieron una carta de un señor de Bilbao, cuyo apellido coincide con el que lleva unos acreditados almacenes, los más importantes del Norte, en la que les rogaban que pidieran una tonelada de gasolina a una de las fábricas del Astillero?

Es verdad que la gerencia de la fábrica contestó que le era imposible servir el pedido y que los citados señores y otros germanófilos se dedicaron a comprar bidones de gasolina por los garages logrando reunir cientos de litros que depositaron en un almacén de donde salieron, sin saber cómo, para aprovisionar a los submarinos? ¿Es verdad lo que dejamos relatado? Conteste quien pueda ó los aludidos, que periódico tienen, según nos cuentan, para desmentirnos si nos han engañado.

Explicámonos ahora el por qué hay quien cree que el contrabando ha disminuído, ya que no se dan noticias de la presencia de sumergibles, en aguas españolas. Pero con detallar la forma en que se realiza el aprovisionamiento, estaremos al corriente del aumento del contrabando.

Un periódico bilbaíno explica los medios empleados por los barcos contrabandistas con objeto de pasar desapercibidos y no ser vistos por los buques franceses que vigilan las aguas españolas. Los procedimientos son los siguientes:

«Llegado el vapor al punto señalado, detiene la marcha, disponiéndose la tripulación a maniobrar á bordo. Funcionan las maquinillas, lanzando cables y aparatos elevadores que extraen del fondo de las aguas un tanque sumergible de mucha capacidad. Una vez á flote, enchúfense las mangas á rosca y el contenido de los bidones que hay á bordo pasa al tanque que, después de lleno, vuelve á ser sumergido.

El barco vira en redondo, desapareciendo á toda máquina. En el lugar en que estuvo el vapor sólo se ve una diminuta bolita, indicadora del punto donde se halle el depósito sumergible. Al poco rato percíbese movimiento en las aguas, como si alguna ballena navegara por allí. Pronto surge en la superficie la silueta de un periscopio y después el casco del submarino «E-4».

La tripulación maniobra con destreza y los aparatos suben á flote nuevamente el tanque depósito. Las bombas extraen el líquido que pesa á los depósitos del submarino. Realizada esta operación, hunden el tanque, y el «E-4» desaparece en el fondo del mar.

Tres sumergibles han hecho esta operación. Supóñese que existe una escuadrilla de cuatro submarinos.

Así se contrabandea en España para los alemanes.

Véase los motivos que aducen los germanófilos para demostrar que ha cesado el contrabando, puesto que hace más de un mes que no se ven submarinos por las costas de España.

Empleando los procedimientos que hemos copiado, comprendemos la razón que existe para hacernos comulgar con ruedas de molino. Y la causa de que los marinos de los buques que se dedican al contrabando nieguen que hayan visto á ningún submarino alemán. No pueden verlos, no los habrán visto.

Pero al afirmar esa verdad, reconocen que llevaron gasolina y que la dejaron en la travesía. Luego contrabandearon. El hecho es innegable; el delito existe y las autoridades están en el deber de descubrirlo.

A propósito de nuestra campaña, El Radical, después de copiar la información publicada por nosotros, dice que un marino, hombre de conciencia democrática y gran patriota, desembarcó en Vigo, negándose á servir de cómplice en un acto que rompía de hecho la neutralidad española y era, al mismo tiempo, un atentado á la libertad y al derecho.

Por todos esos datos queda plenamente demostrada la existencia del contrabando de gasolina. Y á mayor abundamiento allá va la carta recibida:

«Señor director de LA REGION CANTABRA. Distinguido señor: Gracias por la publicación de la carta anterior y agradecido por los inmerecidos elogios que de mí hace. No creo que haya contraído méritos para tantas alabanzas, pues no hice más que cumplir con mi deber.

Y cumpliendo con él, voyan notas por sí merecen ser recogidas. Decía yo que no sería difícil que cualquier día se promoviera una huelga en alguno de los vapores de cierta Compañía marítima, porque los marinos temen ser denunciados y sufrir el castigo correspondiente. El disgusto entre las tripulaciones es grande. Quizá hagan reclamaciones de seguridad y aumento de sueldos, aunque ya cobran 25 duros y el 3 por 100.

También sabrá usted, señor director, que no hace muchas semanas salió un barco velero con gasolina, para Portugal, y no será aventurado suponer que habrá corrido el cargamento la misma suerte que el que llevó el Marcela. Y por si fuera poco, al frente de una de las fábricas del Astillero, propiedad de una Compañía france-

sa, encuéntrase dos germanófilos, con los que se deben de tener muchas precauciones y vigilarlos sin perderlos de vista.

Porque capaces son de cobrar el sueldo de una Compañía y ayudar á los enemigos de la Libertad.

Conociéndolos, puede creerse que nada sería extraño que obraran como digo.

Asimismo he de indicarle que la gasolina se embarca en el muelle, á la vista de todo el mundo, para que no se sospeche que es contrabando, cuando, en verdad, casi todas las cosas sirven de aprovisionamiento. Bien podían los consules averiguar el paradero de la gasolina si en ello pusieran interés!

Mas á lo que parece, no les preocupa la cuestión del contrabando, aunque cobran de los Gobiernos que representan. Cuestión de diplomacia.

Basta por hoy, señor director, y disponga de su s. s., «Un empleado».

A estos datos añadiremos otros, en sucesivos artículos, que iremos exponiendo con todo lujo de detalles.

LOS ABUSOS DE LAS ELÉCTRICAS

UN MITIN PÚBLICO

Ayer fué repartida profusamente por la ciudad una convocatoria invitando al pueblo á un mitin público que tendrá lugar en el Pabellón Nerbón mañanas, domingo, á las diez y media, para protestar de los abusos que las Empresas eléctricas, unidas, realizan con sus abonados y con el público en general.

En el mitin tomarán parte varios oradores de la localidad y entre ellos el concejal republicano de este Ayuntamiento don Manuel Torre, cuyas campañas, dentro y fuera del Municipio, en contra de los abusos de las Compañías eléctricas son bien conocidas.

Los organizadores del acto anuncian que las localidades de preferencia estarán reservadas para las señoras, las que se espera que acudan en gran número.

No dudamos que á un acto de tan suma trascendencia como el que mañana ha de celebrarse en el Pabellón Nerbón acuda todo el pueblo de Santander, puesto que á la generalidad del mismo afectan los abusos de que se va á protestar en referido mitin.

Bien por los liberales de Torrelavega!

No esperábamos menos de aquellos liberales. Ha tiempo que los conocemos. Son liberales de pura cepa y así lo demostraron en diferentes ocasiones. No con palabras, con hechos. Sus periódicos semanales fueron modelo de ideas. En ellos se defendieron hasta las más avanzadas y se atizó de notada y valientemente á todo cuanto significaba retroceso idealista. Esto nadie lo puede negar.

Ahí están para demostrarlo las colecciones del antiguo Herald Montañés y del actual Liberal, uno de los mejor escritos en materia democrática y que, sin enfemismos de ninguna clase, ha combatido todo lo que hace amalgamamiento con las derechas, esas derechas que van á la pelea, no por ideales, que en los cerebros de los que las integran no existen, sino pensando en el mejoramiento particular, que antepone al bien común.

Esto mismo lo decíamos nosotros en un artículo de fondo, que nos hizo el honor de copiar El Liberal Montañés, comentándolo en el mismo sentido en que el trabajo fué escrito.

Por eso ayer, cuando nuestro activo corresponsal en Torrelavega nos envió la noticia de que los liberales de la inmediata ciudad iban unidos á las elecciones con los republicanos, no pudimos menos de exclamar: ¡Bien por los liberales torrelaveguenses!

Y al decir esto, nos acordábamos de los pobres liberales santanderinos, completamente ayunos de ideas y hasta de criterio propio.

Salvo rarísimas excepciones, esos quieren decir que entienden de liberalismo todos los que van unidos con los carlistas? Claro está, que pedir que entiendan de estas cosas ciertas personas, es tanto como esperar á que los olmos den peras.

Los liberales de aquí, de Santander, desconocen en su mayoría lo que significan las ideas que, equivocadamente, dicen sustentar.

Militan en ese partido como podían ser sacristanos. Van al Ayuntamiento pensando más con el estómago que con el cerebro. Y como aquel es el primer factor, de ahí el que no tengan inconveniente en unirse, no solamente con los datistas, cuya ética ha desaparecido en ellos, y ni con la linterna de Diógenes sería posible encontrarla, sino con los mauristas y carlistas, esa plaga dañina que tanto daño ha causado á España, que tanta sangre ha hecho verter, que tantos crímenes ha cometido, que tantos incendios ha producido, y que fué y sigue siendo el enemigo mayor que tiene el liberalismo, del que dicen que ser liberal es peor que matar á un padre.

Con esta gente, en fin, es con la que en Santander se han unido los liberales. ¡Cuán pronto han olvidado la campaña

del bloque hecha para contrarrestar la nefasta política de Maura!

¡Cuán pronto han olvidado también la célebre manifestación carlista llevada á cabo el día 2 de octubre de 1910 contra el señor Canalejas por su proyecto de ley de Asociaciones!

¡Qué diría aquel ilustre político si viera la vergonzosa alianza liberal-carlista?

¡Qué vergüenza que tenga que ser Torrelavega la que dé lección de moralidad política á Santander.

Pero más vergonzoso es aún que esos rebejamientos políticos se lleven á cabo por tres miserables actos de concejal.

Por eso hoy, al hablar de los liberales torrelaveguenses y de su alianza con los afines de la izquierda, no tenemos más remedio que, después de mirar á los de casa con cierta consideración, volver á exclamar: —¡Bien por los liberales de Torrelavega!

La política

POR TELÉGRAFO Madrid 8.

Dato y los periodistas

En la Presidencia nos ha recibido el presidente del Consejo, señor Dato, á los periodistas.

Nos ha dicho que podía manifestarnos habían sido provistas las vacantes que existían de collares de la Orden de Carlos III.

Los agraciados han sido: el ex ministro señor Santos Guzmán, el marqués de Alhucemas, el ex ministro don Amós Salvador y el duque de Montellano.

Mañana, á las doce,—ha seguido diciéndonos el señor Dato—irá el rey á la Exposición de proyectos para construir el Palacio de Justicia.

Los telegramas de Marruecos no acusan novedad.

El Gobierno ha recibido telegramas confirmando que se ha resuelto la crisis griega.

Se da el caso—ha dicho—de que de las siete Carteras provistas, seis han recaído en expresidentes del Consejo de ministros.

Esto da lugar á creer que se ha tratado de formar un Gobierno de carácter nacional, aunque el telegrama no lo dice, si bien se desconoce qué representación tienen en éste los amigos del dimisionario señor Venizelos.

La «Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones: De Instrucción.—Real decreto aprobando el reglamento para el régimen del Colegio Nacional de sordomudos.

Idem aprobando el reglamento para el régimen de gobierno del Consejo Nacional de ciegos.

Real orden disponiendo que se publiquen los cuestionarios formulados por el claustro de la Escuela Central de Intendentes Mercantiles, para que, con carácter de interinidad y durante el curso de 1915-1916, se acomoden á ellos las enseñanzas de las Escuelas de Comercio.

Estado.—Anunciando que el Boletín de leyes y decretos para el territorio belga, ocupado por los alemanes, publica un decreto del gobernador militar, relativo á los pasaportes para la entrada y salida de particulares, cualquiera que sea su nacionalidad, y advirtiéndole que los súbditos españoles que deseen importar de Alemania á Holanda las mercancías mencionadas en las listas publicadas los días 29 de septiembre y 1.º del actual deben consignar en el pedido el valor de cada mercancía.

Rodríguez San Pedro

Al salir los periodistas de la entrevista cotidiana con el señor Dato, entraba en la Presidencia el señor Rodríguez San Pedro, á quien felicitaron por la concesión del collar de Carlos III.

El ex ministro conservador, después de expresar su reconocimiento por la felicitación, manifestó: —Me he visto sorprendido por la distinción, pero estas son cosas que siempre se agradecen.

Notas de Palacio

Además del jefe del Gobierno, han despedido con el rey los ministros de Fomento e Instrucción. —Han sido recibidos en audiencia por el rey los generales Pando, Jumi-

EBANISTAS y CARPINTEROS

En ninguna otra casa encontraréis maderas de todas procedencias en mejores condiciones que en los

Almacenes de los Hijos de Aquilino Lantero

Calle de Madrid, 4 SANTANDER

Del otro matador, de Landita, que está valiente con los toros y muy torero. Ahora veremos si todas estas cosas justifican en el ruedo ó si, por el contrario, hay que darle á alguno los tres mortales avisos.

Casa del Pueblo

Se interesa la asistencia de todos los ciudadanos que componen la Junta administrativa de la Casa del Pueblo á la reunión que tendrá lugar mañana, domingo, á las once, en su propio domicilio. Se ruega á todos los convocados la puntual asistencia, advirtiéndoles que se tomarán acuerdos con el número que asista.

LA FIESTA DE LA RAZA

Anteayer tuvo lugar en el despacho de la Alcaldía una reunión para tratar de celebrar en Santander el aniversario del descubrimiento de América por Cristóbal Colón. Como no pertenecemos á la Asociación de la Prensa no estuvimos representados en esta reunión, y por la misma causa, sin duda, no recibimos la nota oficiosa que de dicha reunión publicaron ayer todos los periódicos locales.

Pero como en la reunión de anteayer se hallaban presentes dignísimas personas, incluso algunos honorables representantes de varias Repúblicas americanas, que no tienen por qué hallarse en las interioridades de ciertas miserias, podían estas personas creer desafortunado nuestro silencio.

Como no existe tal cosa, y si únicamente la enigma que á LA REGION CANTABRA muestran cuantas veces lee es posible delimitados individuos y conocidos elementos para probar esto publicamos á continuación el programa de los actos que han de celebrarse en Santander el próximo día 12 del actual, festividad del aniversario del descubrimiento de América, y cuyo programa fué acordado en la reunión á que antes hemos aludido.

He aquí dicho programa, según ayer fué publicado por la Prensa local en la nota oficial que la enviara, no sabemos quién, aunque nos lo supongamos: «El día 12, á las ocho de la mañana, las bandas de la ciudad recorrerán las calles tocando diana.

A las once partirá del Ayuntamiento una comitiva, formada por la Comisión organizadora, bandas de música, bomberos, exploradores y niños de las escuelas públicas que visitará las calles que llevan nombres gloriosos que recuerdan á la América española, como las de Hernán Cortés, Montezuma, etc., terminando en la calle de Colón.

En las plazas donde está escrito el nombre de estas calles se colocarán coronas de laurel y flores. En la calle de Colón se descubrirá una lápida de mármol, con el nombre del navegante y la fecha del descubrimiento de América.

Estas calles serán adornadas con gallardetes y ramajes y las banderas de las Repúblicas hispanoamericanas, invitándose al vecindario á que ponga colgaduras en los balcones y engalane las casas.

A las doce se celebrará una recepción en el Ayuntamiento. Por la tarde, desde las tres en adelante, las bandas de música darán un concierto en el paseo de Pereda.

A los vecinos de este paseo se les invita á que engalanen sus casas y coloquen iluminaciones. Por la noche se celebrará en el Ateneo una conferencia, á la que serán invitados los niños de las escuelas públicas.

En el Instituto se dará una conferencia sobre el descubrimiento de América, á los alumnos matriculados en dicho centro docente. El señor Romojaro preparará tres ó cuatro conferencias para los niños de las escuelas públicas.

El día será considerado como fiesta escolar y los niños asistirán al concierto del Paseo de Pereda.

ADVERTENCIA

Por la presente, advertimos á todos nuestros lectores que tengan que darnos alguna queja, hacernos alguna reclamación ó comunicarnos algún aviso, que, para no sufrir equivocaciones ó demoras en el cumplimiento de sus encargos, los envíen directamente á la Redacción, Administración e Imprenta de LA REGION CANTABRA, Ruamayor, 8, teléfono 816, donde serán debidamente atendidos y prontamente cumplimentados.

Com- tado M realid- Oeste al env- recha V. olhy vadas l derech Teleg las cer del Ser chered- comenz Los i calma l lleria. Activid Dicen cas de F construy submari Dos d nado ha En Re nueve st Todos tán desti ¿Volv Comur ponsal de telegrafías griega of llanará ó flándole l Se fund en que e Consejo t y en la i cuntra e ras por el Además los con el á la ruptu la política La situa Según «Agencia forceptarc rigido al (Según e turco nece manes ant El confit Noticiae acuerdo er debido á u ministro d Después el represen llermo se ó de Tatoi. Poco de reina Sofia po, el rey, palacio de zelos que le la tarde. A dicha h dente. En térmi- diendo de t rey Constar probó á Ve en la Cámara prometedore El presid calma habit rasgos las n declarando n los princip- sistema de g El rey in vista. «Este e los, mi dimis nos y os rue. El rey hize tal de asenti Se separar colaboradore y en breves l suspendie situación de l «Energica i los periód- acuerdo en d deben obrar i con gran ent- scitud que t kases, en via- nables. De Roma prueba de la siguiente: La semana telegrafaba a mand. «Balgacia es

DE LA GUERRA

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 8.

El ejército de Linsingen

Comunican de Ginebra que el Estado Mayor confiesa tácitamente la realidad de los combates librados al Oeste de Ozertrysk, lo que equivale al envolvimiento gradual del ala derecha del general von Linsingen, en V. Ohyniz, por tropas de refuerzo llevadas por el general Ivanoff al ala derecha.

Guerra de trincheras

Telegrafían de Amsterdam que en las cercanías de la desembocadura del Sereth, los alemanes se han atrincherado, suponiéndose que en breve comenzará una guerra de trincheras.

Los rusos se aprovechan de esta calma para llevar refuerzos y artillería.

Actividad de la industria de guerra

Dicen de Stokolmo que las fábricas de Poutilof, cerca de Petrogrado, construyen doce torpederos y ocho submarinos.

Dos de estos últimos se han terminado hace po os días.

En Reval se construyen también nueve sumergibles.

Todos estos buques de guerra están destinados a operar en el Báltico.

¿Volverá Venizelos al Poder?

Comunican de París que el corresponsal del Echo de París, en Atenas, telegrafía que una alta personalidad griega opina que el rey Constantino llamará de nuevo a Venizelos, confiándole la Presidencia del Gabinete.

Se funda la expresada personalidad en que el famoso expresidente del Consejo tiene mayoría parlamentaria y en la imposibilidad de que se encuentre el rey de disolver las Cámaras por efecto de la movilización.

Además el desacuerdo de Venizelos con el rey se refiere únicamente a la ruptura con Alemania, pero no a la política ambiciosa de Bulgaria.

La situación en Turquía es grave

Según noticias facilitadas por la «Agencia Nacional», los aliados interceptaron un radiograma turco dirigido al Gobierno alemán.

Según ese radiograma, el ejército turco necesita recibir refuerzos alemanes antes de fin de octubre.

El conflicto balkánico.—La crisis del Gobierno de Grecia

Notician de Bucarest que el desencuentro entre el rey y Venizelos fué debido a una gestión realizada por el ministro de Alemania cerca del rey.

Después de la sesión de la Cámara, el representante del emperador Guillermo se dirigió a la residencia real de Tatoi.

Poco después, acompañado de la reina Sofia y de su ayudante de campo, el rey Constantino volvió a su palacio de Atenas, avisando a Venizelos que le recibiría a las cuatro de la tarde.

A dicha hora se presentó el presidente.

En términos muy vivos, y prescindiendo de toda fórmula de saludo, el rey Constantino, muy nervioso, reprochó a Venizelos sus declaraciones en la Cámara, calificándolas de comprometedoras.

El presidente del Consejo, con su calma habitual, expuso en grandes resgos las necesidades de su política, declarando que no podía abandonar los principios de que había hecho su sistema de gobierno.

El rey insistió en sus puntos de vista.

«En este caso, señor, dijo Venizelos, mi dimisión está en vuestras manos y os ruego la aceptéis.»

El rey hizo con la cabeza una señal de asentimiento.

Se separaron y Venizelos, con sus colaboradores, se dirigió a la Cámara y en breves frases rogó al Parlamento suspendiera sus trabajos hasta la resolución de la crisis.

Energica actitud de Inglaterra

Los periódicos ingleses están de acuerdo en declarar que los aliados deben obrar sin pérdida de tiempo y con gran energía, sea cual fuere la actitud que tome Grecia en los Balcanes, enviando allí refuerzos considerables.

La mala fe de Bulgaria

De Roma dicen que una nueva prueba de la mala fe de Bulgaria es la siguiente:

La semana última M. Ohenadieff telegrafió al diputado belga Lovrand.

«Bulgacia estará a vuestro lado.»

El nuevo Ministerio griego

Dicen de Atenas que forman parte del nuevo Ministerio cinco ex presidentes del Consejo.

El hecho de que M. Zaimis se encargue de la cartera de Negocios Extranjeros es significativo, puesto que Zaimis es el único entre los ex presidentes que no se había mostrado enemigo de la Cuádruple Entente.

Es el que mejor puede representar la neutralidad absoluta.

El Gobierno se presentará el lunes a la Cámara y hará declaraciones sobre su política general, pero evitando toda alusión al Tratado de alianza greco-servia.

La actitud del partido de Venizelos dependerá de las declaraciones gubernamentales, aunque es probable que no rehusé al Gobierno un voto de confianza provisional.

La constitución del nuevo Ministerio se considera como la mejor solución posible de la crisis en las difíciles circunstancias actuales.

Enormes pérdidas austro-alemanas

Comunican de Roma que el mes de septiembre ha sido el más desastroso para el ejército alemán.

Los periódicos militares calculan que los alemanes han perdido 300.000 hombres en Rusia y 100.000 en Francia.

Los alemanes han tenido 250.000 bajas contando los 80.000 prisioneros.

En estas cifras no se incluyen los fallecidos a consecuencia de las enfermedades, ni los 50.000 soldados que se ahogaron en los pantanos de la Poleyasia.

Los prisioneros alemanes en Francia

Según telegramas de Berlín, las pérdidas alemanas en la Champagne y en Artois no pasan de 38.000 hombres.

La Agencia Wolf no ha pensado en la observación, poco honrosa para el ejército alemán, que este balance puede traer de los comentaristas imparciales.

Nuestras tropas cogieron 23.000 prisioneros y los ingleses 3.000, ó sea un total de 26.000 prisioneros.

Si los alemanes no han sufrido más pérdidas que las apuntadas, resulta que el número de muertos, heridos y desaparecidos en estas batallas ha sido de 12.000, ó sea menos de la mitad de los prisioneros, lo que tiene dos interpretaciones: ó reconocen que esa estadística es falsa ó confiesan que el ejército alemán, desmoralizado ante nuestros ataques, se entregó en masa.

Protesta de Alemania por el desembarco en Salónica

Dicen de Ginebra que el Gobierno alemán ha protestado en Atenas contra el permiso concedido a las tropas aliadas para desembarcar en Salónica.

Alemania considera que esta actitud está en contradicción con la neutralidad de Grecia, proclamada al principio de la guerra.

El Gobierno griego no ha contestado todavía a la representación diplomática alemana.

El desembarco en Salónica

Notician de Atenas que el desembarco de los efectivos franceses ha tenido lugar a cuatro kilómetros de Salónica.

La concentración de destacamentos se ha efectuado en un campo situado en los territorios que fueron cedidos a Servia, según el tratado de 1913, para establecer sus factorías.

En este campo permanecerá el menor tiempo posible, dirigiéndose después rápidamente sobre Quevueli.

Medidas extraordinarias en Rumania

Según noticias recibidas de Bucarest, Rumania ha tomado medidas militares extraordinarias.

Han sido enviadas tropas a la frontera búlgara, habiéndose fortificado febrilmente Giurgevo.

Los oficiales de origen búlgaro son enviados al interior.

Han sido llamados a filas los oficiales de la reserva, habiéndose suspendido el licenciamiento de los reservistas.

El frente búlgaro

Según un telegrama del Corriere della Sera, M. Filipesco ha reclamado ante una reunión del grupo parlamentario la movilización inmediata. Secundan su actitud cincuenta miembros del partido conservador.

Por el contrario, el Gobierno de

Bratiano entiende que la movilización les beneficiaría en Oriente el incendio que la Cuádruple Entente se esfuerza en evitar.

El Gobierno rumano piensa que, en tanto que la nación no esté prevenida contra las sorpresas que puedan venirle del frente búlgaro, Rumania no podrá pensar seriamente en emprender una operación militar hacia el Norte.

Contra el arsenal de Bucarest

Dicen de Bucarest que oculto entre los materiales de construcción se ha encontrado en el Arsenal de Bucarest un barril de dinamita.

No se sabe quién lo colocó allí, pero el público atribuye el hecho a manejos alemanes.

Las atrocidades turcas

Según noticias de El Cairo, cada día se conocen nuevos detalles de las atrocidades llevadas a cabo por los turcos contra los armenios.

Al otro lado de Orfa, al Sur de Armenia, y en la parte alta de la Mesopotamia, no queda ya ningún armenio.

Las mujeres y los niños que sobrevivieron a los asesinatos en masa, han sido concentrados en Orfa.

Todos los días mueren varios de hambre y sus cadáveres son arrojados al Eufrates.

Un armenio de los más ricos de Dearbekir, que ha sido detenido, ofreció un millón por su libertad, prometiendo salir de Turquía.

Se rechazó su ofrecimiento y se comisionó a un soldado para que lo condujese a Orfa.

A poca distancia de la población el soldado mató al prisionero, y cosa análoga ha ocurrido con muchísimas personalidades armenias.

Nuevos ataques rusos

Dicen de Ginebra que según la «Agencia Wolff» los rusos llevaron a cabo cinco ataques sucesivos en la región de Pruth, entre las nueve y las doce de la noche.

CORTÁZAR

Teatros y salones

PRADERA

No nos habíamos equivocado al decir que la troupe persa constituiría un número que llevaría al elegante Salón Inmortal público.

En verdad que los trabajos que ejecuta son de un mérito verdaderamente extraordinario.

Una de las cosas que más llama la atención es la gran presentación que la troupe tiene, sobre todo por el lujo que ostenta.

En la función de ayer, primeramente se proyectaron unas preciosas películas, que fueron del agrado del público, que aplaudió con entusiasmo.

Después ejecutaron sus grandes y arriesgados trabajos los Mirza-Galen, que, como de costumbre, fueron muy celebrados.

La Empresa, deseando corresponder a los muchos favores que el público santanderino le viene dispensando, ha contratado a los aplaudidos artistas La Clarises y Fina y Wally Mascotte, cuyos trabajos han de ser, seguramente, del agrado del público.

El debut de estos artistas tendrá lugar hoy por la tarde.

NARBÓN

No estábamos descontentos al enumerar ayer las bellezas que atesoraba la colosal película Catástrofe vengadora, pues el público mostrose identificado con el argumento desde las primeras escenas.

Y a medida que en la blanca pantalla iban sucediéndose los cuadros, el espectador mostraba mayor interés en seguir el desarrollo de la trama. Cuando terminó la proyección, reflejábanse en los semblantes la satisfacción experimentada ante un caso de justicia que, aunque no era real, podía serlo.

El programa anunciado para hoy, en secciones populares, consta de varias cintas cómicas y del estreno de la soberbia película de 1.400 metros, en dos partes, titulada La cruz del honor.

Ya indica el título que el asunto de este film hállase basado en hechos militares, en los cuales púose una vez más a prueba el valor y bizarría de los ejércitos.

Muchos de los episodios que presenta La cruz del honor, serán reproducción de los que se suceden en la actual configuración europea, que tanto llená de espanto a los pueblos.

Aparte de esas escenas de heroísmo, la acción de la película contiene otras que son más humanas, más razonables, más ajustadas a la realidad en que vivimos. Y unas y otras enlazadas, constituyen el todo de una obra que el cinematógrafo supo recoger, dándonos la visión exacta de una página de la historia contemporánea.

Por esto no dudamos del éxito que ha de alcanzar hoy La cruz del honor, como película y obra de arte.

DE BARCELONA

POR TELÉGRAFO

Barcelona, 8.

Por las zonas neutrales

La Comisión mixta en favor de las zonas neutrales sigue trabajando con gran interés para el mejor éxito de los actos que se celebrarán el próximo domingo.

La Comisión no cesa de recibir

adhesiones anunciando la llegada de delegados y representantes.

Las personas que asistan a la asamblea deberán entregar antes del domingo los poderes como representantes ó delegados de diversas entidades.

A las once de la mañana comenzará la asamblea en el Salón de Ciento, del palacio municipal, bajo la presidencia del alcalde.

Están ya dispuestos los puntos en que se reunirán los manifestantes, en la plaza de Cataluña, para organizar la manifestación.

Abrirá la marcha el Ayuntamiento, al que seguirán las Sociedades obreras, económicas, políticas y culturales.

Cada grupo iniciará la marcha a toque de corneta.

La manifestación recorrerá las ramblas hasta la plaza de San Jaime.

Los representantes y delegados subirán al Ayuntamiento, dando comienzo la asamblea, que será muy breve, pues únicamente serán aprobadas las conclusiones que se elevarán al Gobierno.

El escrito aprobado será leído al público desde el balcón principal del Ayuntamiento, dándose a continuación el acto por terminado.

La Liga Regionalista obsequiará el domingo por la tarde con un lunch a los delegados y representantes que asistan a la asamblea.

El Progreso publica un artículo sobre las zonas neutrales, firmado por Lerroux, convocando al partido para que acuda sin emblemas ni estandartes a la manifestación.

EL CORRESPONSAL.

DIÁLOGO DE ACTUALIDAD

—Hoja, Sebastián: Me alegro encontrarte. ¿Cómo estás?

—De salud, bien.

—¿Y qué me dices de Juan, que hace un siglo no le he visto?

—¿De Juan?

—Sí. El de Mercadal.

—¡Ah! ¿El yerno del tío Marcelo?

—El mismo.

—En el Hospital

está.

—¿Qué lo pasa?

—El médico lo sabrá.

—¿Tendrá para mucho tiempo?

—Para más de un mes quizá.

—¿Caramba, lo siento!

—¿Mucho?

—Una porción; tu verás.

Figúrate que en las próximas me presentan concejal

y contaba con su voto...

—¿Pero qué dices Colás?

—¿Tú?... Vamos, te han engañado.

—A mí quién me va a engañar; pues qué jaco es una ciencia pretender administrar...

—Tanto como ciencia, no.

—Entonces ¿por qué ves mal que yo?...

—No te soliviantes.

—No eres del congo? Pues ya dan por descontado el triunfo...

—Serás edil, Nicolás.

—¿Y a qué clase de la especie perteneces?

—Liberal.

—¡Mal! Esos ya perdieron (con perdón de don Tomás), todo pudor en política.

Los liberales, sabrás que en ideas ya no son ni liberales ni na...

—Pero, en fin, dejemos esto que huele bastante mal, y vamos a lo del voto, que a tí te interesa más.

—Seguramente, ¿no es eso?

—Te diré...

—Nada, Colás, a mí con cuentos no es fácil pretendérmese engañar.

—Yo no pretendo...

—Lo sé.

Tú, amparado con la amistad que ha tanto tiempo nos une te has atrevido...

—Cabal.

Confiado que en política siempre te he visto neutral solicito del amigo, ya que la ley...

—Nicolás,

deja a las leyes tranquilas que bien están donde están, y te ruego que no olvides que el voto de Sebastián, que soy yo, será tan solo para el que sepa votar

por los prestigios del cargo; mas nunca, nunca será para los mangoneadores de la re municipal.

—Lo siento, pero no puede, no puede ser Nicolás.

—A tí, sí, te votaré; yendo en cuadrilla, ¡jamás!

—¿Cómo en cuadrilla?

—¿Lo dicho!

—No ofendas mi dignidad.

—¿Tu dignidad? En política la perdistses tiempo ha todos los que habeis entrado, dejándoos engañar, en ese pisto llamado coalicón electoral de las derechas, que sólo dará personalidad a quien nunca fué en política ni chicha, ni limón!

—Siento haberte molestado.

—Pues ni una palabra más...

—Adios, y si te derrotan te puedes felicitar.

JOSEPH MARIE.

Ultima hora

Madrid 9.—3 m

La reunión de los liberales

Llegada de ex ministros.—Gran expectación.—Acuerdos importantes.—Unión con las izquierdas?

Como decía en uno de mis telegramas de ayer, mañana tendrá lugar en el domicilio del conde de Romanones la anunciada reunión de ex ministros liberales.

Hoy han llegado a Madrid con objeto de asistir a ella varios ex ministros, entre ellos el señor Suárez Inclán.

Reina extraordinaria expectación, pues se sabe que en la reunión se tomarán acuerdos importantísimos.

Parece ser, según decía hoy uno de los ex ministros, que en dicha reunión se tomará el acuerdo de hacer una campaña de verdadera trascendencia izquierdista, basándose para ello en la preponderancia que, debido a la inercia del liberalismo, van tomando las fuerzas de la extrema derecha.

Es casi probable—añadía el ex ministro en cuestión—que de la reunión de hoy salga ratificada una verdadera inteligencia con las izquierdas para la próxima campaña electoral.

Esto débese a una conferencia sostenida entre el conde y don Melquíades Alvarez, en la que no están exentos de participación algunos jefes del republicanismo español.

En caso de que esa inteligencia se lleve a efecto, serán advertidos para llevar a cabo el acuerdo, todos los Comités de provincias.

EL CORRESPONSAL.

La crisis, próxima

¿Será parcial ó total?—Collantes y Ugarte haciendo testamento.—No habrá apertura de Cortes.

Con más insistencia que nunca se acentúan los rumores de una honda crisis ministerial.

El enorme desbarajuste y la bancarrota tremendísima a que el Gobierno del señor Dato ha llevado al país, le imposibilitan para estar por más tiempo al frente de un Gabinete de tan fatales consecuencias para España.

Viene a confirmarse lo que les manifesté en una extensa conferencia que les envié hará próximamente veinte días, relacionada con los rumores de crisis, más acentuados hoy que nunca.

Decía entonces que el primero en dimitir sería el señor Bugallal, por su horrible fracaso al frente del ministerio de Hacienda y por el brutal déficit con que ha de cerrarse el año actual, déficit que no bajaría de 250 millones de pesetas.

De algo de esto se hablará mañana en la reunión de los exministros liberales.

Hoy se insistía, pero de un modo afirmativo, en todos los círculos políticos, que el señor Bugallal ha vuelto a manifestar sus deseos de abandonar la cartera cuanto antes.

Igualmente se decía que la crisis no alcanzaría solamente a Bugallal, sino que es seguro que saldrán del Ministerio los señores conde de Esteban Collantes y Ugarte, ministros de Instrucción y Fomento, cuyo disgusto y desencuentro con el resto de sus compañeros es notorio.

Para contrarrestar esos rumores, algunos ministeriales afirman que, en verdad, era cierto lo de la crisis, pero que los señores Collantes y Ugarte serán sustituidos por los señores Andrade y Espada.

A pesar de todo, la crisis será un hecho en plazo brevísimo y esto lo aseguraba hoy un caracterizado ministerial que también hablaba del disgusto latente en el seno del Gobierno.

No solamente saldrán los señores Bugallal, Ugarte y Collantes, sino que saldrán algunos más, planteándose la crisis, quizá total, el 1 de noviembre.

Ese mismo político aseguraba que las Cortes no se abrirán con el actual Gobierno.

Fallecimiento

Don Ignacio Martínez Campos, gobernador de Palma de Mallorca, ha fallecido a consecuencia del tífus.

Comunicados oficiales

FRANCES

Telegrafían de París que el comunicado oficial de hoy da cuenta de las operaciones últimamente verificadas en el frente franco-alemán.

Dicho comunicado dice así:

Al Norte de Arras ha continuado el cañoneo recíproco durante toda la noche última.

CORTÁZAR.

Hacia Souchez, en el sector de la cota 140 y Lafolie, la artillería enemiga activa sus ataques, contestándose por nuestra parte con la misma energía.

Principalmente en el Norte del Aisne y en otros puntos de la Champagne los alemanes bombardearon nuestras posiciones.

En las carreteras de Saint Hilaire, Saint Souplet, Somme y Sonain nuestras baterías contestaron energicamente.

Prosigue la lucha al Sureste de Tahure y hacia la loma de Mesnil.

Entre Argona y el Mosa una de nuestras minas ha destruído, en el bosque de Melancourt todos los trabajos de zapa del enemigo.

En el resto del frente existe relativa calma.

RUSO

Dicen de Petrogrado que el parte oficial de hoy comunica las siguientes noticias:

En todo el frente del Noroeste de Dvinsk los alemanes iniciaron un ataque que no tuvo consecuencias más que en la región del ferrocarril, de donde fueron rechazados.

También se ha librado un combate en la región de Gruvalte, donde el enemigo nos tomó parte de nuestras trincheras.

Continúa el combate en la región de Jekovo, donde han sido rechazados los alemanes a pesar de que siguen efectuando algunos contraataques sin energía.

Prosiguen los combates en el frente de los lagos Deisamen, Drisviaty, Obolie, ferrocarril de Lida y otros puntos.

En el Norte de Koriany han sido desalojados los alemanes de muchas trincheras, que han sido ocupadas por los rusos.

En nuestros ataques a las posiciones enemigas de Madsidka, los destacamentos rusos pasaron el río con el agua hasta la cintura, al Sur del lago de Naroch, siendo los alemanes desalojados de sus trincheras a la bayoneta.

La lucha en Semenki terminó con la ocupación por los rusos de la ciudad.

Al Sur de Smorgon ocupamos parte de las posiciones enemigas, cogiendo muchas armas y municiones que dejaron abandonadas los alemanes en su huida.

Un hombre atropellado por un automóvil

No es la primera vez que suceden esta clase de atropellos en el sitio en que ocurrió el de ayer tarde.

No hace mucho tiempo aún, estuvo a punto de perecer, completamente mutilado, una hija de nuestro querido amigo y correligionario don Eleofredo García, porque una motocicleta, conducida por un conocido joven, llevaba una velocidad demasiado exagerada.

Por esta razón, ayer mismo sucedió el atropello á que nos referimos. Lo produjo un automóvil, propiedad del señor Camino, guiado por el chauffeur y llevando una velocidad impropia de la calle por donde iba.

Esta era la de la Libertad, esquina á Teñán, en cuya esquina se encontraba, dentro de la acera, el individuo Ricardo Lavín, de 60 años de edad, quien sin que pudiese evitarlo, recibió un fuerte atropello producido por el coche, y con tal violencia, que el Lavín fué á parar contra la pared, sufriendo dos heridas inciso-contusas en la región geométrica derecha, erosiones en ambas rodillas como igualmente en la pierna izquierda; otra en la región exofásica izquierda, y contusa en la región frontal del mismo lado.

Después de recogido del suelo el herido, fué conducido á la Casa de Socorro, y una vez curado, se le condujo á su domicilio, donde quedó guardando cama en estado bastante grave.

LA EUROPA LIBRE

Comité Español de París

Ante las proporciones que va tomando el conflicto europeo y las posibles repercusiones en España, hemos sentido la necesidad de imprimir mayor actividad y amplitud á los trabajos que, con carácter intermitente, nuestro Comité venía realizando, desde el principio de la guerra.

Hemos luchado únicamente con las armas de la verdad y de la justicia, ya denunciando las falsas noticias propagadas por las agencias alemanas, en España ó haciendo conocer en nuestro país aquellos atentados al derecho de las gentes, que por su magnitud ó conexión con nuestros compatriotas nos interesaban más directamente; realizamos las obras más patrióticas y humanitarias, contribuyendo á formar una opinión exacta del conflicto para poder obrar ante cualquier eventualidad con pleno conocimiento de causa.

Ya en la primera parte de nuestra campaña logramos con nuestros comunicados é informaciones llamar la atención de España y del extranjero, denunciando crímenes y falsedades que nadie se atrevió á desmentir y que motivaron decisiones de los Poderes constituidos.

Gracias á la Prensa francesa y española y á las informaciones efusivas de «vue» en el teatro de operaciones por algunos miembros de nuestro Comité, pudimos hacer conocer al mundo civilizado, que no sólo los beligerantes, sino también los neutros y particularmente nuestros compatriotas habían sido víctimas de viles y horribles atropellos. Todo esto nos ha dado ánimo suficiente y debe darnos el crédito necesario para continuar esta segunda parte de nuestra campaña.

Ahora se nos ofrece, con motivo de las numerosas manifestaciones hechas por colectivos y personalidades españolas, una excelente ocasión para perseverar en nuestra labor, haciéndonos intérpretes de la nueva corriente de simpatías franco-españolas, para lo cual contamos ya con muchos y valiosos elementos que vienen decididos á luchar á nuestro lado ansiosos de acelerar el feliz acontecimiento de la concordia y de la fraternidad latina.

A este fin nos proponemos, únicamente con la verdad y por la justicia, dar á conocer en Francia y en el extranjero el verdadero estado de la opinión española ante el conflicto actual, para destruir, en primer término, la nueva leyenda que por lamentable error se está forjando aquí en Francia en perjuicio de nuestro país.

Reconocemos para ello todos los ecos favorables á nuestra campaña y trabajaremos porque las colectividades y los individuos eviten todo lo que pueda motivar enojados enojos y lamentables conflictos entre franceses y españoles; nos conduciremos nosotros los primeros como vecinos y hermanos para poder exigir otro tanto de quienes desconociéndonos nos vilipendian.

Repetimos que nuestro propósito es de realizar obra patriótica y de hermandad latina, ayudando á todos los que se identifiquen en este orden de ideas y recibiendo á todos los que deseen colaborar con nosotros sin distinción de creencias ni opiniones.

A la Prensa francesa y española y á cuantas colectividades é individuos puedan prestarnos su concurso se lo agradeceremos en nombre de la causa que defendemos. Con la verdad y hacia la Europa libre. Con la verdad y contra el prusianismo en Europa.—El Comité.

París, 1 de octubre de 1915.—51, Boul. Garibaldi.

AUDIENCIA

Ayer tuvo lugar, ante el tribunal del Juro, el juicio oral de la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Reinos, seguida contra Manuel Ruiz García porque el 30 de diciembre del año último, en el pueblo de Riosoco, el procesado sostuvo una reyerta con Ventura Díaz, y, pasando á vías de hecho, el Manuel infligió con una navaja al Ventura una lesión en la región antero inferior izquierda del tórax y una contusión de primer grado, con hematoma, falleciendo el Ventura á consecuencia de la primera lesión citada.

El señor fiscal calificó los hechos como constitutivos de un delito de homicidio, considerando autor del mismo al procesado. La defensa del sumariado estimó que los hechos realizados por el mismo constituían una falta de lesiones, concurriendo en su

favor la circunstancia atenuante de provocación por parte del Interfecto. Por lo avanzado de la hora se suspendió el juicio, para continuarlo hoy á las diez de la mañana.

DEPORTES

Carrera de bicicletas

Mañana, domingo, á las tres de la tarde, tendrá lugar en el pueblo de Peña Castillo, la carrera de bicicletas que hubo que suspender por el mal tiempo el domingo pasado.

El recorrido es de dieciséis kilómetros ó sean cuatro vueltas á la Peña. Luego se celebrará otra de cintas que han sido regaladas por las simpáticas jóvenes del pueblo.

Reina gran entusiasmo entre los aficionados del pueblo. Mañana, domingo, á las tres de la tarde, en los Arenales de Maliaño, se jugará un partido de foot-ball entre los equipos «Unión Sportiva» y «Nueva Victoria».

También jugarán los equipos «Tabia Radium» contra el segundo team de «La X». Los partidos para mañana en los Campos de Sport.

Comp. anunciamos ayer, los capitanes de los equipos contendientes han formulado ya las listas de los jugadores que empezarán mañana la serie de partidos de que hemos hablado.

A continuación damos los nombres de los jugadores de mañana. Por el «Racing Club» jugarán: portero, Rasero; defensas, Ruiz y Goyena; medios, Torcida, Sierra y Lavín; delanteros, Mateo Zubizarreta, Balbás, Rosal y Cobos.

Defenderán los colores del «Club Deportivo» los jugadores siguientes: Delanteros, Gacinas, Basos, Vizcaino, Noreña y Hontanán; medios, Camarero, Santuaga y Sánchez; defensas, Gacinas y Gómez de la Torre; portero, Alvarez.

Por los nombres que preceden, los inteligentes y conocedores de este sport se darán cuenta de que las Sociedades ponen en línea sus más floridos equipos, spréstándose á una lucha tenacísima por el tan deseado triunfo.

La familia real en Santander

Los infantes en «La Austriaca»

Ayer tarde, á las tres, el infante don Alfonso, acompañado de su hermano don Carlos y del comandante de Estado Mayor, señor Jurado, visitó la fábrica de cervezas «La Austriaca», donde fueron recibidos por los señores señores del Campo y Cabrero; el gerente de la fábrica, don José Pardo; el ingeniero, señor Aldasoro, y el administrador.

Desde la fábrica marcharon los infantes al campo de Tennis. Hoy, á las seis de la mañana, marcharán en automóvil á Madrid los infantes don Alfonso y doña Beatriz.

El lunes, en el tren correo, valdrán también para Madrid los infantes hijos de don Carlos y doña Luisa. El mismo día es probable que marchen también los infantes hijos de don Alfonso y doña Beatriz.

Fallecimiento

A consecuencia de las heridas ayer sufridas por la infeliz Cruzada Ceballos, atropellada en la carretera de Cartes por un automóvil que guiaba el marqués de Torneros, ha fallecido hoy en medio de horribles dolores.

El causante del atropello sigue gozando de la más perfecta libertad. Una aclaración

Por causa del mal estado de la línea telefónica y por lo ininteligible que llegaban á nosotros las palabras de nuestro correspondiente, dimos algunos nombres cambiados de los que intervinieron en la desgracia causada por el automóvil del señor marqués de Torneros.

Los que se personaron en el lugar del suceso fueron el médico forense don Pedro A. Revueltas, el practicante don Gustavo García y el juez don Benito Cobán.—N. de la R.

DE LA PROVINCIA

VALDERREDIBLE

Hurto de patatas

Por la Guardia civil del puesto de Polientes ha sido detenido el día 5 del actual el vecino del pueblo de Ruante Francisco Gallo López, como presunto autor de la sustracción de siete arrobas de patatas de un terreno de la propiedad de su convecino Ciriano Lantarón.

El Francisco ha sido puesto á disposición del Juzgado municipal de Valderredible.

Inspección de Vigilancia

Robo de una bota

Inspección del Juzgado municipal del distrito del Este.

Un escándalo

Por promover uno de regulars proporciones en la estación de los ferrocarriles de la Costa han sido denunciados por la Guardia de seguridad el coolero Francisco Lanza y los mozos de equipajes José García y José Segura, los cuales han sido puestos á disposición del señor gobernador civil.

Escuela Normal de Maestros de Santander

Se pone en conocimiento del público que por no haber llegado el material escolar necesario para las clases, éstas no empezarán hasta próximo aviso.

Santander 8 Octubre 1915.—V. B. La directora, Margarita Cusandá.—La secretaria accidental, Margarita Comas.

Notas marítimas

El «Monserat»

Este vapor correo español entró en nuestro puerto ayer por la mañana, procedente de Buenos Aires y Escalón.

En Santander desembarcaron pasajeros y correspondencia, haciéndose nuevamente á la mar con rumbo á Bilbao.

El «Carroll»

Este magnífico correo francés salió de Santander el día 22 del corriente, directo para Habana y Veracruz.

Admitirá para los citados puertos pasajeros de todas categorías, en sus amplios é higiénicos departamentos, á precios muy económicos.

También admite correspondencia y carga general. El «Cádiz»

Esté magnífico y rápido transatlántico correo español, de la Compañía de Piniños, saldrá de Santander el 14 del corriente, en la línea fija regular mensual, entre nuestro puerto y los de las Repúblicas de Cuba, México y Estados Unidos.

Admitirá en sus amplios, lujosos y confortables departamentos, pasajeros de todas categorías. Además admitirá toda clase de carga y correspondencia.

Llamamos la atención de los señores pasajeros, sobre el exquisito trato que se da á bordo de estos vapores.

Notas meteorológicas

Barómetro, á cero grados, y al nivel del mar, 756,8 durante las primeras ocho horas y 757,6 durante las dieciséis.

Estado del mar, lina durante las primeras ocho horas, y marejada durante las diez y seis.

Movimiento de buques

Entradas

«Monserat», «Cabo San Sebastián», «La Providencia» (de arribada) y «María Magdalena».

Salidas

«Monserat», «Manuel Cámara» y «Pregadowa».

Situación de buques de esta matrícula

MINERA CANTABRO-ASTURIANA (S. A.)

Coalicón de las Izquierdas

AVISO

A todos los correligionarios vecinos de los ocho distritos de la capital participamos que todas las indicaciones y preguntas que consideren necesarias hacer al Comité de la coalición electoral y referentes á todo lo que con los censos de los diferentes distritos pueda relacionarse, deben hacerlas dirigiéndose á la Redacción de LA REGION CANTABRA, donde á cualquier hora del día ó de la noche serán atendidas todas las indicaciones y contestadas todas las preguntas.—El Comité de la coalición.

CONVOCATORIAS

El Comité de la coalición electoral de los partidos único, radical y reformista, convoca á todos los correligionarios de los tres citados partidos acudan todos los días, á las ocho de la noche, á los lugares que abajo se indican:

Los del primer distrito, en la Casa del Pueblo, Morel, 7, 1.º

Los del segundo distrito, en el Casino Republicano de la calle de Carbajal, 8, bajo.

Los del cuarto distrito, en la tienda de don Eleofredo García, Libertad, 25.

Los del quinto distrito, en la Sociedad «Electra», San Roque, 3, bajo.

Los del sexto distrito, en la tienda de Senuro Galdos, San Fernando, 58.

Los del séptimo distrito, en la Casa del Pueblo, Morel, 7, 1.º

SECCION DE NOTICIAS

NUESTROS REGALOS

Todos aquellos de nuestros lectores que reúnan los diez cupones que se insertan en la cuarta plana, podrán adquirir, mediante el insignificante pago de 3,95 pesetas, en lugar de las ampliaciones antiguas de 32 por 42 centímetros, otros nuevos modelos de ampliaciones que hemos recibido últimamente y cuyo tamaño es de 30 por 40 centímetros, sobre elegante cartulina Bristol de 50 por 65 con el membrete de la casa J. Laque, timbrado en oro.

Este nuevo modelo de ampliaciones, que se puede adquirir en las mismas condiciones que nuestras otras de 32 por 42 centímetros, pueden verse en nuestra Gerencia, Ruamayor, 8, 1.º, donde le tenemos expuesto.

Música

Programa de las piezas que ejecutará hoy la Banda municipal, de ocho á diez, en el paseo de Pereda.

La Princesa del dollar, pasodoble.—Leo Fall.

Fantasia de la opereta Zuz.—Franz Lehár.

La mala sombra, fantasía.—Serrano.

Les sirenes, valse.—Waldteufel.

El cuarto distrito, pasodoble.—Bustelo.

Instrucción pública

Del 11 al 20 del actual se halla abierto el pago de las viudedades, jubilaciones y orfanidades correspondientes al tercer trimestre del año actual, y las nuevas de otra Valeriana de la Cuesta, don Gregorio Ortiz Elizalde, don Pedro Ibañez Fernández y doña Balbina Carmen Elorz.

Pabellón NARBÓN

Hoy, sábado, día popular.

Secciones desde las seis y media de la tarde.

Estreno de la preciosa película dramática de 1.400 metros, en dos partes, titulada

CERVECERIAS SANDWICHES Internacional y Mundial Despuhos exclusivos de La Cruz Blanca Becedo, 1, y Ribera, 9 - Tel. 430 - SANTANDER FIAMBRES SERVICIO A DOMICILIO

Ateneo Popular Hoy, sábado, á las ocho de la noche, dará una conferencia don Federico Iriarte de la Banda, que desarrollará el tema: El cuerpo humano: su composición, funciones, edades, sexo y temperamentos.

Una Memoria Hemos recibido la correspondiente al año de 1914, impresa y reparada por la Institución Reina Victoria.

Salón PRADERA A las siete de la tarde y diez y media de la noche, funciones completas, tomando parte la troupe persa

MIRZA - GOLEN Début de las artistas LA CLARISES y FINA y WALLY MASCOTTE

Matadero Emanceo del día 8 Reses mayores, 22; menores, 17; con peso de 4.540 kilos.

Movimiento demográfico DISTRITO DEL OESTE

CONVOCATORIAS Sociedad de Trabajadores del muelle.

ESPECTACULOS Pabellón NARBÓN

SE VENDE un molino de viento, automático, regulador. Informes en esta Administración.

Gran aperitivo JEBEZ QUINO La ANEMIA se cura rápidamente tomando una copita de este vino maravilloso.

B. L. DOMECO Escudo, 1 - Santander

BOLSA DE MADRID CIERRE DE LA BOLSA

DE LAS CINCO DE LA TARDE

DB BILBAO Operaciones del día 8 de octubre

COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE LA PLAZA

CAFÉ IMPERIAL

ACADEMIA DE CALIGRAFIA Y PRÁCTICAS MEROANTHILES

CONTABILIDAD POR PARTIDA DOBLE CALIGRAFIA GENERAL Y ARTISTICA

No comprar ni arreglar ningún reloj sin visitar la relojería de ANTONIO MENCHACA

Gran Café Español

LEANDRO LABADIE GRANDES CONCIERTOS DIARIOS

EN LA NUEVA SUIZA PLAZA DE LA LIBERTAD

Vertical advertisements on the right edge of the page, including 'Piz', 'Servicio', 'Precio', 'NOTA', 'DON FR.', 'Depos', 'FÉ', 'UNIC', 'Fábrica', 'Dep', 'BUJIAS', 'ACHITI', 'Escalón', 'Don Calix', 'Don Andr', 'Don Isidro', 'Fábrica', 'Calle', 'Ser', 'RIAS', 'EST', 'EL', 'GAL'.

